

L'histoire de Saint Goulven

Selon sa Vita tardive et légendaire, écrite au XII-XIIIème siècle, saint Goulven serait le fils d'un couple d'immigrants bretons insulaires Glaudan et Gologuen qui auraient débarqué à Brengoruth (aujourd'hui Brengurst) à Plouider. Gozian, un riche propriétaire du pays, devint le parrain et le père nourricier de l'enfant. Plus tard, celui-ci édifica un pénit (ermitage) sur le territoire de la future paroisse de Goulven où il mena une vie religieuse en compagnie d'un disciple nommé Maden.



Saint Goulven, agenouillé devant la croix (Croaz-Burzud, la croix du miracle) seconda, par la puissance de ses prières, les efforts du comte Even, pour repousser les pirates normands qui s'étaient abattus sur le pays vers 875. C'est suite à sa victoire sur les normands que le comte Even fit bâtir une église octroyant au saint autant de terres qu'il pourrait en parcourir en une journée. C'est ce territoire qui fut appelé Minihi ou Asile de saint Goulven.

A la mort de saint Paul-Aurélien, saint Goulven lui succède à la tête de l'évêché de Léon, et c'est à Rennes, que selon sa Vita, il mourut le 1er juillet, vers l'an 600, et fut enseveli dans le monastère de Saint-Melaine. Ses reliques étaient conservées au XIIIème siècle dans la cathédrale de Rennes.



L'église de Goulven obtint, en 1503, un os de l'avant-bras qui fut placé dans un bras reliquaire, que l'on plongeait le jour du pardon de saint Goulven dans la fontaine pour redonner à ses eaux leurs vertus miraculeuses.

Prier avec Saint Goulven...

Pedenn da Sant Goulc'hen



*Tad on eneou, aoutrou
Sant Goulc'hen,
Var ho kenviroiz, scuillit
frank ho pennoz,
Grid ho buez diberc'h
sioul ho tremenvann,
ma tanvimp ganeoc'h,
dudi ar baradoz!*

Prière à Saint Goulven

*Père de nos âmes, notre
Saint Patron Saint
Goulven*

*Sur vos paroissiens,
versez en abondance vos
bénédictions*

*Faites que nos vies
parviennent sans péchés
au terme de notre mort*

*Afin de goûter avec vous
au bonheur du paradis.*



Réalisation : Paroisse ND du Folgoët



Eglise Saint Goulven

Saint Goulven



*« Je sais une église au fond d'un hameau
Dont le fin clocher se mire dans l'eau
...*

*Et souvent, lassé, quand tombe la nuit,
J'y viens à pas lents bien loin de tous bruits
Faire une prière. »*

*La petite église
Paul Delmet sur un poème de Jacques Fallot*

*« ...et l'on sentait, de moment en moment,
Sous cette voûte sombre,
Quelque chose de grand, de saint et de charmant
S'évanouir dans l'ombre. »*

*Alternativephoelettes
Marion Duvauchel*



Chers amis de passage, touristes ou membres de notre communauté paroissiale,

Vous êtes venus ici pour admirer l'architecture, écouter les sonorités du le seul orgue finistérien du XVIII siècle en état de fonctionner et apprécier le talent des artistes qui se produisent ici lors des animations culturelles de la période estivale

Laissez-nous vous présenter en quelques lignes ce lieu et sa riche histoire, témoin de la foi de nos aïeux depuis des siècles.

Et prenez le temps de méditer voire de prier Saint Goulven vénéré ici depuis des siècles..

L'équipe d'animation pastorale de la Côte des Légendes..



La rencontre de saint Goulven et du comte Even, peinture sur lambris (XVIIe siècle), .

Le monument



avec un clocher évoquant plutôt la Renaissance. La flèche est sculptée avec finesse.

Le clocher haut de 58 m (avec une flèche d'ailleurs finement sculptée) est imposant alors que les proportions du reste de l'église sont presque modestes (24 m sur 28 m).

A côté de la tour-clocher, une chapelle latérale en aile, servant maintenant de sacristie, est percée d'un portail double en accolade et fleurons dont les voussures en arcs brisés sont cernées d'un pilastre de chaque côté. A mi-longueur de la nef, trône un clocher mûr à trois niches où s'adosse une colonnette, des gargouilles, des chimères et des crossettes.



L'église de Goulven a été fondée par Saint Goulven dans la deuxième moitié du 6e siècle. Remaniée au cours des siècles, elle fut totalement refaite du 14e au 17e siècle. L'édifice actuel, à l'exception de la tour édifiée sur son flanc sud date de la fin du 15e siècle, début 16e. L'église est de style gothique flamboyant



autel, statues, bannières de procession...).

Le maître-autel du XVème siècle, en pierre de kersanton est divisé en quinze arcades et une frise de feuilles. L'autel principal du XVIème siècle est dédié à st Goulven et, sur celui-ci, plusieurs scènes illustrent les miracles du Saint. Des peintures sur la voûte de la chapelle et un vitrail du chœur mettent le saint à l'honneur. Un autre autel latéral est orné de bas reliefs polychromes retracant des scènes de l'Evangile.



L'église (comme les orgues) a été rénovée en 2010 et 2012 et elle accueille ainsi des concerts régulièrement.

L'église de GOULVEN est classée aux monuments historiques par liste de 1862.

Près de l'église, un ossuaire reconstruit en 1709 pour servir d'école abrite une crypte où furent découvertes, lors de ces travaux, un reliquaire abritant un bras du Saint.